

## Das Beethovenhaus

Das Beethovenhaus in Baden befindet sich in der Rathausgasse 10. Dieses Haus wurde im frühen 16. Jahrhundert erbaut. Es gehört zu den ältesten Häusern von der Stadt Baden. Ludwig van Beethoven verbrachte sehr viele Sommer in Baden. In diesem Haus, in der Rathausgasse 10, war Beethoven 1821, 1822 und 1823. In dieser Zeit schrieb er die berühmte 9. Symphonie.

Seit 2014 kann man das Beethovenhaus auch besuchen, denn es ist ein Museum. Hier kannst du die Räumlichkeiten des berühmten Komponisten anschauen und erfährst wie Ludwig van Beethoven lebte.



### Quellenangaben:

<https://www.beethovenhaus-baden.at/>  
[https://klexikon.zum.de/wiki/Ludwig\\_van\\_Beethoven](https://klexikon.zum.de/wiki/Ludwig_van_Beethoven)  
[https://de.wikipedia.org/wiki/Beethovenhaus\\_Baden](https://de.wikipedia.org/wiki/Beethovenhaus_Baden)



Ludwig van Beethoven



### Ludwig van Beethoven

Ludwig van Beethoven wurde in Bonn (Deutschland) geboren und verstarb in Wien.

Er war ein sehr bekannter Komponist. Seine Musik gehört zur Klassik, wie des Komponisten Wolfgang Amadeus Mozarts.

Sein Vater war Musiker, deshalb lernte Ludwig van Beethoven schon sehr früh zu musizieren. Im Alter von 21 Jahren zog er nach Wien.

Im Alter von 30 Jahren konnte er nicht mehr sehr gut hören. Nach einigen Jahren war Beethoven vollständig taub, aber trotzdem komponierte er weiter.



### Symphonie

Eine Symphonie ist ein Musikstück für mehrere Instrumente. Dieses Werk wird für ein Orchester geschrieben.



### Museum

Ein Museum ist ein Haus, wo verschiedene Gegenstände und Dinge aufbewahrt werden.

① Fülle in die Lücke das passende Wort ein.

Das Beethovenhaus in  befindet sich in der Rathausgasse

10. Dieses  wurde im frühen 16. Jahrhundert erbaut. Es

gehört zu den ältesten Häusern von der Stadt Baden. Ludwig van

verbrachte sehr viele Sommer in Baden. In

diesem Haus, in der Rathausgasse 10, war Beethoven 1821, 1822 und

1823. In dieser Zeit schrieb er die berühmte 9. Symphonie.

Seit 2014 kann man das  auch besuchen,

denn es ist ein Museum. Hier kannst du die Räumlichkeiten des

berühmten Komponisten  und erfährst wie Ludwig

van Beethoven .

② Wo verbrachte Ludwig van Beethoven seinen Sommer?

- In seiner Wohnung
- In Baden
- In Wien
- Am Meer

③ Welches Musikstück komponierte Ludwig van Beethoven in Baden?

- Die 8. Symphonie
- Die 1. Symphonie
- Die 9. Symphonie
- Die 3. Symphonie

④ Wo wurde Ludwig van Beethoven geboren?

- In Berlin
- In Bonn
- In Paris
- In Wien

⑤ In welcher Gasse befindet sich das Beethovenhaus?

- In der Kupfergasse
- In der Bäckereigasse
- In der Hofgasse
- In der Rathausgasse

## ⑥ Sortiere die Ereignisse nach ihrer Reihenfolge! (1-8)

- Ludwig van Beethoven verbrachte sehr viel Sommer in Baden.
- Das Beethovenhaus befindet sich in der Rathausgasse 10.
- Hier kannst du die Räumlichkeiten des berühmten Komponisten anschauen und erfährst wie Ludwig van Beethoven lebte.
- Seit 2014 kann man das Beethovenhaus auch besuchen, es ist ein Museum.
- Dieses Haus wurde im frühen 16. Jahrhundert erbaut.
- Es gehört zu den ältesten Häusern von der Stadt Baden.
- In diesem Haus, in der Rathausgasse 10, war Beethoven 1821, 1822 und 1823.
- In dieser Zeit schrieb er die berühmte 9. Symphonie.

**NB 1:** Beethoven, L. v. Sinfonie Nr. 5, c- Moll, 1. Satz (Takt 1-20)

## ⑦ Bewerte deine Arbeitsleistung.

	sehr gut	gut	nicht so gut
Qualität	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Selbstständigkeit	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Tempo	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>
Motivation	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>